



- [Inicio](#)
- [Actualidad](#)
- [Agricultura](#)
- [Ganadería](#)
- [Lechería](#)
- [Economía](#)
- [Opinión](#)

Menu

Ganadería: un tiempo de paciencia



21 enero, 2016 [Actualidad](#), [Ganadería](#), [Opinión](#)

por Raúl Milano, Director Ejecutivo de Rosgan

Después de esperar durante tantos años un cambio de orientación política en relación a la ganadería, no nos debe ganar la impaciencia en este momento. La producción ganadera no es como la agricultura, de ciclos cortos; por el contrario, sus ciclos generalmente llevan muchos años.

Después de reiniciar un proceso de finalización de intervenciones, con la posibilidad cierta de volver a exportar a todos los mercados del mundo, los ojos de los productores están puestos en los pocos remates de invernada, los precios que logra el gordo en el Mercado de Liniers y por último, en los valores de los cortes en la carnicería.

Para comprender el momento actual, a esa foto de los tres grandes escenarios hay que convertirla en una película: Hasta ahora los únicos que pudieron hacer alguna diferencia fueron los criadores; los invernadores están como a mitad de camino; y los carniceros aprovecharon todo el envión de la primera semana de diciembre provocando aumentos máximos en todos los cortes, pero sin tener en cuenta las pronunciadas bajas de los días posteriores.

Ahora, el criador está esperando el primer trimestre del 2016 para ver si los altos valores de los últimos meses del año seguirán sostenidos, o si la salida de la zafra aportará un volumen que calme las apuestas. Si bien, todos saben que habrá un poco más de terneros, que irán saliendo tal vez más lentos por los atrasos de las inundaciones; las expectativas sobre el sector son tantas que apretarán fuertemente la retención, no sólo de hembras, sino también de terneros, para llevarlos a una recría. Así, los posibles 500.000 nuevos animales serían igualmente escasos para tanta ilusión puesta a futuro.

Los invernadores, tanto tradicionales como feedloteros, ya tienen claro que el maíz no será la variable de ajuste para obtener buenos márgenes de engorde y terminación. Con el cambio de ciclo político, ocurrió una liberación de precios que solamente ajustará en la próxima campaña, de acuerdo al resultado de la cosecha que termina en marzo y que promete ser importante. La rentabilidad del maíz devolvió a muchos productores la esperanza de rotar sus cultivos y volver al formato tradicional de sustentabilidad.

La industria gran perjudicada durante estos años llega con pulmón al inicio de la verdadera maratón. La gran carrera del futuro de la cadena de ganados y carnes la encuentra diezmada, sin fuerzas y con el último aliento para poder comenzar a disfrutar de un periodo que augura en los próximos años más faena y abundantes destinos de colocación. Sería bueno, en esta nueva etapa, poder sincerar mucho más a un sector que sobrevivió con dobles estándares sanitarios y con niveles de marginalidad impositiva que solo lograron complicar más a quienes cumplen todas las normas.

Mientras que lo único que ocurrió hasta acá es el final de un ciclo político y el comienzo del otro, las expectativas no deben empañar lo bueno que resta por construir entre todos. Por eso, estos son tiempos de paciencia, de permitir que los mercados vayan encontrando sus puntos de equilibrios. Es muy importante saber que se salió de la olla a presión que tenía a un sector distorsionado por las "regulaciones" y que, cada tanto, producía correcciones de precios espasmódicas y siempre abultadas, después de meses de obligado amesetamiento.

Estos incrementos de precios, importantes en porcentaje, no le hacen bien al sector, dado que distorsionan momentáneamente los equilibrios relativos internos de la cadena. Posiblemente los aumentos del animal gordo vayan siendo escalonados como en cuentagotas, pero sincerando al cabo de un tiempo los valores en el mercado de Liniers. Las correcciones a la cadena minorista se hacen igualmente en forma paulatina hasta llegar a valores reales, los cuales son replicados por el carnicero reflejando siempre los corrimientos al alza, pero nunca los corrimientos a la baja.

Por eso, podemos decir que quienes más captaron los incrementos actuales en la cadena fueron inicialmente los criadores y posteriormente, los carniceros, recuperando rentabilidad en el mostrador pero impactando en una demanda limitada por los aumentos inflacionarios de todos los productos.

Tomando los datos del Mercado de Liniers, incluyendo hasta esta última semana, podemos decir que muy poco quedó del aumento inicial de diciembre que motorizó una suba generalizada de los cortes en las carnicerías, tal como se evidencia en el siguiente cuadro que refleja la continua caída del gordo:

FECHA	NOVILLOS		NOVILLITOS		VAQUILLONAS		TERNEROS		VACAS		TOROS	
	CABEZAS	PRECIO PROM										
29/12/2015	1.143	24,06	2.506	26,59	554	25,36	2.814	27,68	1.746	13,49	233	14,12
05/01/2016	1.871	23,41	2.485	26,79	568	24,74	2.675	27,25	1.991	15,31	165	17,73
06/01/2016	1.653	23,63	2.307	27,06	394	24,75	1.939	28,24	1.424	16,33	131	17,02
08/01/2016	2.013	21,76	3.428	25,47	920	23,49	3.397	26,54	3.167	14,71	452	15,71
12/01/2016	1.611	21,66	3.144	24,58	768	22,85	2.695	26,19	3.367	13,66	331	15,76
13/01/2016	994	20,61	1.249	24,53	521	21,04	1.983	25,02	2.674	13,58	304	15,33
del 3/11 al 2-3/12	Suba	42%	Suba	41%	Suba	39%	Suba	37%	Suba	25%	Suba	31%
del 3/12 al 22/12	Baja	-21%	Baja	-16%	Baja	-16%	Baja	-9%	Baja	-26%	Baja	-20%
del 22/12 al 13/01	Baja	-7%	Baja	-6%	Baja	-12%	Baja	-1%	Suba	5%	Suba	10%

Fuente: Mercado de Liniers S.A.

Seguramente durante el primer semestre del 2016 se irán ajustando todos los sectores de la cadena, permitiendo, luego, tener una tendencia más ajustada a las expectativas favorables que todos pregonan. Por ahora, la mejor recomendación es: 'Paciencia que esto recién empieza'. Como vasos comunicantes en un mercado libre, todos los factores se irán acomodando en un sentido positivo.

1 Tweet Share 5

Compártelo:

Deja un comentario

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos necesarios están marcados *

Comentario

Nombre *

Correo electrónico *

Web

Recibir un email con los siguientes comentarios a esta entrada.

Recibir un email con cada nueva entrada.

• Entradas Recientes

◦



[Soja : Las altas temperaturas redujeron hasta el 40 por ciento los rindes](#)

El pulso seco del mes de enero asociado a las elevadas temperaturas ocasionó el aborto de hojas, flores y vainas reduciendo el rendimiento de la oleaginosa

◦



[Cayó la superficie sembrada con arroz en Entre Ríos](#)

"En el ámbito provincial la superficie cultivada del ciclo agrícola 2015/16 se ubicó en 71.400 ha, generándose una disminución en relación a la campaña 2014/15 de 2.800

◦



[Agroindustria declaró la emergencia agropecuaria para Entre Ríos y otras cinco provincias](#)

El Ministerio de Agroindustria de la Nación declaró la emergencia agropecuaria para diversas localidades de las provincias de Entre Ríos, La Rioja, Corrientes, Chaco, y Córdoba;

◦



[Libro de La Ganadera declarado "de interés"](#)

El Presidente del Instituto Provincial de Cooperativas y Mutualidades de Entre Ríos (IPCyMER) declaró mediante la Resolución N° 02/16 "de interés" la obra literaria "La Ganadera" considerando que

◦



[La producción entrerriana pide al gobierno provincial no incrementar más los impuestos](#)

Entre Ríos encabeza un ranking que perjudica enormemente a los productores de la provincia . La lamentable cucarda es por ser los impuestos más altos del

• FaceBook



• Buscar

• Twitter

[@rosarioperriere](#)

- [#Soja](#) : Las altas temperaturas redujeron hasta el 40 por ciento los [#rindes](#) <https://t.co/X0hzK7N10i>
- Cayó la superficie sembrada con [#arroz](#) en Entre Ríos <https://t.co/iddpui2pjl>
- "Villa Paranacito, febrero 2016, el agua del Uruguay y del Paraná nuevamente inundó-Sufren la indiferencia del... <https://t.co/unqOgtzajl>
- [#Agroindustria](#) declaró la [#emergenciaagropecuaria](#) para [#EntreR](#) íos y otras cinco provincias <https://t.co/KDTozkKYpj>
- Libro de La Ganadera declarado "de interés" [#cooperativa](#) <https://t.co/ZKb0CxLy2>

• Categorías

- [Actualidad](#)
- [Agenda](#)
- [Agricultura](#)
- [Destacadas](#)
- [Economía](#)
- [Ganadería](#)
- [Historia de nuestra tierra](#)
- [Lechería](#)
- [Opinión](#)

• **Temas**

[alfosa](#) [Agroindustria](#) [arroz](#) [Burvaille](#) [declaraciones juradas](#) [Delta del Paraná](#) [Emergencia agropecuaria](#) [Entre Ríos](#) [Fucofa](#) [ganado vacuno](#) [garrapata](#)

inundaciones

[lluvia](#) [malezas](#) [Mancha Marrón](#) [Monitoreo](#) [Resolución 38](#) [rindes](#) [Roya Asiática](#) [Senasa](#) [soja](#) [Tizón Foliar](#) [trigo](#)
[vacunación](#)

• **Archivos**

- [febrero 2016](#)
- [enero 2016](#)
- [diciembre 2015](#)
- [noviembre 2015](#)
- [octubre 2015](#)
- [septiembre 2015](#)
- [agosto 2015](#)
- [julio 2015](#)
- [junio 2015](#)
- [mayo 2015](#)
- [abril 2015](#)
- [marzo 2015](#)
- [enero 2015](#)
- [diciembre 2014](#)
- [noviembre 2014](#)
- [octubre 2014](#)
- [septiembre 2014](#)
- [agosto 2014](#)
- [julio 2014](#)
- [junio 2014](#)
- [mayo 2014](#)
- [abril 2014](#)
- [marzo 2014](#)
- [enero 2014](#)
- [diciembre 2013](#)
- [noviembre 2013](#)
- [octubre 2013](#)
- [septiembre 2013](#)
- [agosto 2013](#)
- [julio 2013](#)
- [junio 2013](#)

• febrero 2016

L M X J V S D

[1](#) [2](#) [3](#) [4](#) [5](#) [6](#) [7](#)

[8](#) [9](#) [10](#) [11](#) [12](#) [13](#) [14](#)

[15](#) [16](#) [17](#) [18](#) [19](#) [20](#) [21](#)

[22](#) [23](#) [24](#) [25](#) [26](#) [27](#) [28](#)

[29](#)

[« Ene](#)

• **Noticia Destacada**



Soja : Las altas temperaturas redujeron hasta el 40 por ciento los rindes

10:27 By Rosario Perriere

El pulso seco del mes de enero asociado a las elevadas temperaturas ocasionó el aborto de hojas, flores y vainas reduciendo el rendimiento de la oleaginosa [Read More »](#)



MUNDO RURAL

• **MundoRuralWeb.com.ar**

- Mundo Rural, de lunes a viernes de 13 a 14 hs. por FM Litoral 103.1 Paraná, Entre Ríos

© 2016 [MundoRuralWeb](#)

Powered by [WordPress](#) | Theme Designed by: <http://fthemes.com> | Thanks to [Free WordPress Themes 2012](#), [WordPress 3.4 Themes](#) and [wpthemesdir.com](#)